

« UNE VILLE AUX MILLES PATRIMOINES »



**Charmante petite ville entourée de vignobles et vergers, Rivesaltes est une cité fortifiée au bord de l'Agly. Elle recèle en son cœur historique un patrimoine diversifié et ancien qui retrace au fil des siècles l'essor économique, culturel et vinicole de la ville.**

### RIVESALTES, CŒUR DE VILLE ANCIEN

Marquée par toutes les époques, arpentez les ruelles de la ville, imprégnées de la fameuse légende du monstre du « Babau », ou du célèbre Maréchal Joseph Joffre, natif de la ville dont la vie est retracée dans sa maison natale devenue musée.



### DÉPART DU TRAIN DU PAYS CATHARE ET DU FENOULLÈDES

Ce train touristique circule sur les 60 kilomètres d'une ancienne voie de chemin de fer, allant de Rivesaltes jusqu'à Axat, dans le département voisin de l'Aude. Au départ de la gare de Rivesaltes, vous traversez notre vallée de l'Agly, une terre marquée par les vignes à perte de vue, ponctuée de villages typiques, surveillée par les falaises des Corbières et les « citadelles du vertige ». Montez à bord écouter les commentaires du guide tout en traversant tunnels, gorges, viaducs et fleuves

### UN MÉMORIAL POUR NE PAS OUBLIER ET TRANSMETTRE

Visiter le Mémorial du camp de Rivesaltes, inauguré en 2015, c'est partir sur les traces d'un important passé historique. Si le village est souvent connu pour son vin, la visite de son mémorial est une étape indispensable pour

comprendre l'histoire du département et de la France au siècle passé. Ce camp fut un lieu de transit et de rétention pour les populations émigrées comme les Républicains espagnols, Juifs, Tziganes et Harkis, traversant ainsi les périodes difficiles du XXe siècle. Afin de comprendre et ne pas oublier cette page trouble de notre histoire, un musée-mémorial a été édifié dans l'enceinte du camp, où une partie de ses baraquements sont toujours visibles.



« A CITY WITH A THOUSAND HERITAGES »



**Charming small town surrounded by vineyards and orchards, Rivesaltes is a fortified city on the edge of the Agly. It conceals in its historic heart a diverse and ancient heritage that traces over the centuries the economic, cultural and wine-growing development of the city.**

### RIVESALTES, THE HEART OF AN ANCIENT CITY

Marked by all eras, wander the alleys of the city, imbued with the famous legend of the « Babau » monster, or the famous Marshal Joseph Joffre, a native of the city whose life is traced in his native house that has become a museum.



### DEPARTURE OF THE CATHAR COUNTRY AND FENOUILLEDES TRAIN

his tourist train runs on the 60 kilometres of an old railway track, from Rivesaltes to Axat, in the neighbouring department of Aude. From Rivesaltes station, you cross our Agly valley, a land marked by vineyards out of sight, punctuated by typical villages, guarded by the cliffs of the Corbières and the « citadelles of vertigo ». Get on board to listen to the guide's comments while crossing tunnels, gorges, viaducts and rivers.

### A MEMORIAL NOT TO FORGET AND TRANSMIT

Visiting the Rivesaltes Camp Memorial, inaugurated in 2015, is to follow in the footsteps of an important historical past. If the village is often known for its wine, visiting its memorial is an essential step to understand the history of the department and France in the

past century. This camp was a place of transit and detention for emigrant populations such as Spanish Republicans, Jews, Gypsies and Harkis, thus going through the difficult periods of the 20th century. In order to understand and not forget this murky page of our history, a memorial museum has been built within the camp, where part of its barracks are still visible.

